



A la izquierda D. Juan Antonio León dando la bienvenida a los asistentes al Foro. A la derecha, el Presidente de la Cámara de Comercio, D. Juan Antonio León, el Director Gerente del Consejo Superior, D. Eduardo Moreno, y la Directora General de Promoción Empresarial y Comercio, Dña. Emilia Millán.

necesario que éstas aumenten sus inversiones en investigación, desarrollo e innovación. Además de la implicación de las empresas las propias administraciones públicas deben crear una instrumentalización que favorezca la actitud innovadora, inculcando competitividad e innovación en la sociedad. De la misma manera, también se debe hacer lo mismo con la promoción en las exportaciones, la internacionalización de las pymes, la apuesta por la formación y cualificación de los recursos humanos y el desarrollo de infraestructuras.

Muestra de los resultados obtenidos dentro del campo de la innovación, se destacó los 60 proyectos desarrollados desde la Cámara para la promoción y consolidación de las empresas; el impulso de más de 97 proyectos con base innovadora y la participación de 175 pymes en el programa Nexopyme.

El Director Gerente del Consejo Superior de Cámaras, Eduardo Moreno, comenzó resaltando el apoyo que las Cámaras de Comercio prestan a la internacionalización; algo que, actualmente, no es suficiente, ya que existe un alto nivel de competitividad y aplicando la ley del más fuerte, sobreviven todos aquellos que ofrecen un valor añadido a su producto.

En este sentido, son precisamente las pymes, las que se encuentran con un mayor nivel de dificultad a la hora de acceder a programas de desarrollo e innovación, y es en este punto, en el que las Cámaras a través de Innocámaras pueden ayudarles para facilitarles su modernización.

En cuanto a Emilia Millán, Directora General de Promoción Empresarial y Comercio, dirigió un mensaje de participación a todos los empresarios para contribuir en la transformación económica y el crecimiento industrial de la región, refiriéndose al Programa Innocámaras, objeto de este Foro, como una apuesta enmarcada en el desarrollo de una



Los ponentes de las exposiciones sobre la innovación.

fuerte inversión en proyectos de I+D+i.

En el Foro se han analizado casos empresariales de éxito: Industrias Metálicas Anro (empresa especializada en el diseño, construcción y montaje de grandes estructuras) de Tomelloso, TecnoVe Vehículos Especiales (empresa de construcción de carrozados en general para todo tipo de sectores económicos) de Herencia y, Muman Multijuegos (empresa de nueva creación dedicada a la fabricación de material para pistas polideportivas y mobiliario para instalaciones deportivas) de Campo de Criptana. Posteriormente se desarrollaron diversas actividades y ponencias en las que se han tratado temas de máxima actualidad empresarial y alto valor añadido en el ámbito de la innovación, contando para ello con la participación de ponentes de primer orden de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología, el CDTI, la Agencia de Acreditación en Investigación, Desarrollo e Innovación Tecnológica y el Instituto de Empresa.

Entre las ponencias que se realizaron posteriormente a la exposición efectuada por empresas innovadoras destacaron: Plan Nacional de I+D+i 2008-2011; Líneas de Ayuda a la Inno-